



DISCURSO: INSTALACIÓN DEL GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-MALASIA

Muy buenos días a todas y a todos..

Doy una muy especial cordial bienvenida al Excelentísimo Embajador de Malasia en México SR. MOHAMMAD AZHAR BIN MALZAN. Sea usted muy bienvenido a la casa de todos los Mexicanos!!.. De igual manera a los miembros de la comitiva que le acompañan.

Quiero agradecer muy en especial la presencia de mi Coordinador el Dip. Marko Cortés Mendoza.

Igualmente agradezco la presencia del Dip. Víctor Manuel Giorgana, Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de esta Cámara de Diputados.

Aprecio la presencia de todos los diputados que hoy nos acompañan. Integrantes del Grupo de Amistad México-Malasia y en particular a los Vicepresidentes.. Los diputados David Aguilar Robles, Lilia Arminda García Escobar y Cecilia Soto.... Muchas gracias por su compañía.

Señor Embajador, hoy su presencia honra este Recinto Legislativo.

Por ello, hoy cito al “Benemérito de las Américas”. Presidente de la República, abogado y político mexicano. Pero sobre todo un gran patriota Oaxaqueño. “Don Benito Juárez”.

“Entre los individuos como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz”.

El contenido de esta frase constituye uno de los pilares de nuestra política exterior y expresa la convicción mexicana de que en la comunidad internacional se respete el derecho a los pueblos, a la autodeterminación, a la soberanía, a la libertad, a la paz, así como se promueva la solidaridad internacional.

Sin duda, la política exterior constituye un poderoso instrumento para acercar a los pueblos y propiciar el entendimiento.

Hoy dos naciones a través de la diplomacia parlamentaria, se encuentran, se saludan, y celebran 42 años de relaciones bilaterales. México y Malasia.... Malasia y México..... Hoy no son nada, los 15 mil 575 kilómetros que separan a Kuala Lumpur, la capital de Malasia, y la Ciudad de México. Tampoco lo son las 13 horas de diferencia en nuestros usos horarios.

Somos dos países amigos, megadiversos, con patrimonios biológicos privilegiados, con climas únicos y muy particularmente con riquezas históricas y culturales incomparables. Nuestras economías son abiertas y promueven el turismo.

Compartimos sabores..... Somos semejantes.... Malasia, lugar de paso de la antigua Ruta de las Especies, es un paraíso para los amantes de las especias y de la comida picante, y es el lugar indicado para el descubrimiento de la cocina asiática. En México igualmente se cocina con muchas especias y la comida picante

no falta en los platillos mexicanos, más aun en nuestras fiestas patrias.

Hasta el año pasado, la comunidad de connacionales en Malasia era de 300 mexicanos, entre profesionistas, ejecutivos y estudiantes que con su trabajo y talento dan a conocer los valores de la sociedad mexicana en ese país.

Sin lugar a dudas, nuestras naciones atraviesan por un excelente momento de relación diplomática y comercial, tal y como lo expresan los compromisos, acuerdos y actividades que ha realizado nuestro país en esa gran nación del Sudeste Asiático.

Incluso, nuestras naciones comparten relaciones y agendas en foros multilaterales como Naciones Unidas, el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) y el foro de Cooperación América Latina-Asia del Este (FOCALAE).

Como usted sabe Malasia es el primer socio comercial de México en el Sudeste Asiático, es el cuarto en Asia Pacífico y el 9° a nivel mundial. En los últimos 5 años, es decir de 2011 a 2015 el comercio entre México y Malasia creció en un 32%, registrando operaciones del orden de 7,585 millones de dólares.

México importa de la nación asiática 7 mil 400 millones de dólares en insumos estratégicos para la industria electrónica y automotriz que actualmente quedan de manifiesto en los estados de Tlaxcala y en Ciudad Juárez, Chihuahua. Y otros productos igualmente importantes como el aceite de palma, textiles, muebles, autopartes y maderas.

Pero vale la pena decir, que también empresas mexicanas han invertido con éxito en Malasia, como lo son: CEMEX, GRUMA

empresa agroalimentaria, BIMBIT de entretenimiento móvil, Corporación EG dedicada a la fabricación de maquinaria industrial y KIDZANIA con su enfoque de eduentrenamiento.

Nuestro país continúa con importantes retos globales como lo significa el acuerdo Estratégico Transpacífico mejor conocido como TPP, donde doce países, incluido México, participan de este proceso que ha sido llamado un acuerdo de última generación y que nos permitirá un acceso preferencial comercial con varios países como son los casos de los mercados de Australia, Vietnam, Nueva Zelandia, Singapur, Brunei y Malasia.

Este Tratado de Asociación Transpacífico, es integral y de altos estándares y por su puesto promoverá el crecimiento económico, apoyará la creación y retención de empleos, mejorará la productividad y la competitividad. Permitirá elevar los niveles de vida, reducirá la pobreza en nuestros países y cuidará también del medio ambiente.

Además quiero participar a usted que México y Malasia son aliados... El Gobierno y esta Soberanía ha sido siempre solidario con el Gobierno y pueblo de Malasia. Estuvo al pendiente de las víctimas y daños ocasionados por las torrenciales lluvias e inundaciones que afectaron la región noreste de la península Malaya en diciembre del año de 2014.

Señor Embajador.... Decirle que esta Cámara de Diputados y concretamente este Grupo de Amistad integrado por legisladores de distintas corrientes políticas está dispuesto a trabajar con la Cámara de Representantes y el Gobierno de Malasia en aras de fortalecer la diplomacia político-parlamentaria y con ello, incrementar el comercio, la cultura, la inversión, el intercambio educativo y tecnológico y la innovación.

La relación entre México y Malasia tienen un futuro prometedor. Y este acercamiento del día de hoy es un paso más al fortalecimiento de nuestras relaciones, y estoy cierto que acercará más a nuestros gobiernos y a nuestros pueblos.

Está usted en la casa del pueblo de México. El lugar que recoge las más sentidas peticiones de sus habitantes. Desde la frontera con Estados Unidos hasta la frontera sur que compartimos con Guatemala y Belice.

Señor Embajador MOHAMMAD AZHAR BIN MALZAN, le reitero la más cordial bienvenida a usted a la delegación que le acompaña. Sea usted portador de un saludo de esta soberanía a su Jefe de Estado en Malasia.

Y obviamente esperamos su atenta invitación para asistir a la Conmemoración del Día Nacional de Malasia en México. Y más aún, esperamos con mucho agrado su invitación para asistir a ese su hermoso país, Malasia!.... Portador de grandes avances culturales, económicos y científicos para el mundo.

Muchas Gracias.....